

27	DIMANCHE DE LA MISÉRICORDE	Sacrement des malades le 27 avril 2025 à 10h30 à St Thomas et à 11h à St Louis. 2ème quête : charges du personnel salarié Messe en tamoul à 16h à Ste Thérèse	
01	JEUDI	St Joseph Artisan, fête du travail Messe à 10h à Notre Dame et à 19h à st Thomas Pas de messe à 18h30 à St Louis	
03	SAMEDI	Pèlerinage à la Basilique d'Argenteuil : nous n'avons plus de place dans le car mais possibilité de nous rejoindre à Argenteuil par vos propres moyens. Au programme de la journée : 9h: accueil et café et exposé sur la Sainte Tunique, 10h30 : messe pour le diocèse de Pontoise avec Mgr Benoît Bertrand et les évêques émérites du diocèse à la Basilique, 12h : déjeuner pique-nique, 15h : vénération de la Sainte Tunique et temps de prière personnelle.	
04	3^{ÈME} DIMANCHE DE PAQUES	6 ^{ème} Rencontre de l'éveil à la foi à St-Louis	Caté CE2, CM1, CM2 à St-Thomas de 9h30 à 10h30



INFOS CATHOS
DEUIL-MONTMAGNY
Groupe WhatsApp



Inscrivez vous dans ce groupe WhatsApp pour recevoir directement et uniquement les actualités et infos de nos paroisses.

Lectures du dimanche de la Miséricorde
Ac 5, 12-16
Ps 117
Ap 1, 9-19
Jn 20, 19-31

CARNET PAROISSIAL
INTENTIONS DE MESSE : Dimanche de la Miséricorde
27 avril à St-Thomas : En action de grâce pour Eliane MARAJO

PÉLÉ PAROISSIAL pour la TUNIQUE
D'ARGENTEUIL, départ en car le samedi 03 mai
à 8h précises devant la Mairie de Montmagny,
puis arrêt Notre-Dame à Deuil et arrivée à Argenteuil.
Retour en car aux mêmes lieux vers 18h.

Le grain de sel

Nr 62 / 27 avril 2025
DIMANCHE de la MISERICORDE

Paroisses catholiques Deuil-La Barre & Montmagny

«Recevez l'esprit saint. Tout homme à qui vous remettrez ses péchés, ils lui seront remis...» (Jn20,22b-23)

Nous célébrons aujourd'hui le deuxième dimanche de Pâques, connu sous le nom de dimanche de la miséricorde divine. C'est en effet depuis l'an 2000 que saint Jean-Paul II a institué ce dimanche en réponse à une demande exprimée par le Christ à sainte Faustine : « Je désire que le premier dimanche après Pâques soit la fête de la miséricorde », comme on peut le lire dans son journal spirituel. Dans ce monde souvent dominé par le péché, la peur et la honte qui nous enferment en nous-mêmes et nous éloignent de Dieu et des autres, il est essentiel que les chrétiens se souviennent de l'œuvre salvifique du Ressuscité. Il est venu nous libérer de la prison du péché et nous rétablir dans notre relation avec Dieu. Il est également venu nous sortir de notre solitude pour nous intégrer à la grande famille des rachetés. Sa présence inattendue dans la maison où se trouvaient les apôtres, alors que toutes les fenêtres étaient hermétiquement fermées, témoigne que notre Dieu est véritablement ressuscité et toujours présent parmi nous. Il n'a pas tenu compte de nos fautes ; au contraire, il nous a pardonné. Sa miséricorde vient soulager nos cœurs et nous libérer de nos prisons intérieures, en nous offrant sa paix, comme le souligne l'Évangile d'aujourd'hui.

Lorsque nos péchés nous éloignent de Dieu, sa miséricorde nous rapproche de Lui. Quand le péché nous inquiète, sa miséricorde nous apporte la quiétude et la paix. Il continue sa mission salvifique à travers le sacrement de la pénitence et de la réconciliation, célébré par ses serviteurs, à qui il a confié la mission de remettre tous les péchés (Jn 20,23). Ce dimanche nous invite également à imiter le cœur miséricordieux de Dieu, à faire la paix avec nous-mêmes et avec les autres, à ouvrir les portes de nos cœurs souvent transformés en prisons, à déposer nos armes, à nous pardonner les uns les autres et à vivre dans la paix et la concorde comme de véritables frères et sœurs.

P. Béni

MAISON PAROISSIALE DE DEUIL-LA BARRE
3 place des Victimes du V2
95170 Deuil-La Barre
01 39 83 15 48

MAISON PAROISSIALE DE MONTMAGNY
19 rue Carnot
95360 Montmagny
01 39 83 36 76

Mail : deuil-montmagny@catholique95.fr
Site : www.paroissesdeuilmontmagny.fr

 Paroisse catholique de Deuil La Barre
 Paroisse Montmagny
 Paroissedlbarre

**Pape François, de grand cœur, merci ! Hommage de l'évêque de Pontoise Mgr Benoît BERTRAND,
suite à l'annonce du décès du Pape François le 21 avril 2025**

Dans la lumière de Pâques, notre cher pape François vient de rejoindre la Maison du Père, en ce lundi 21 avril 2025. Surprenant et attachant, il fut, assurément, le successeur de Pierre dont notre Église avait besoin. Pasteur courageux, proche de ses brebis, attentif aux petits et aux pauvres, il a travaillé, avec zèle et autorité, à la conversion de notre Église. Lui-même a su écrire et téléphoner à des personnes éprouvées. Ses paroles étaient simples et, par tous, compréhensibles. Il savait mettre à l'aise ses interlocuteurs et reconnaissait volontiers lui-même être un peu « rusé ». Il aimait demander aux foules venues l'écouter : « **Priez pour moi !** ».

Le jésuite arrivé au Vatican n'a pas changé son rythme de vie. Grand travailleur, discipliné, accordant de longs moments à la prière personnelle, il savait rester en silence avant de donner un conseil. Il a voulu rendre accessible à tous la Parole de Dieu. Soucieux de modernité et de discernement, le pape François a ouvert les portes ! Il lui a plu de recevoir des personnes fort diverses, comme encore récemment l'humoriste Gad Elmaleh. Bref, il nous a conduits sur les chemins de la proximité, manifestant l'Église de la rencontre et de la joie. Il a voulu promouvoir une Église missionnaire, donc synodale, impliquant le plus grand nombre. Quelle grâce ai-je eue d'avoir vécu le dernier synode à ses côtés !

Nous nous souviendrons de ses grands textes offerts à notre méditation. Jamais une exhortation apostolique ne fut autant travaillée en paroisse que *Evangelii Gaudium*, nous invitant, avec vigueur, à sortir vers les périphéries. Elle fut, précise Mgr Éric de Moulins-Beaufort, Président de notre Conférence épiscopale, « **une bouffée d'air frais et de dynamisme pour nos diocèses et pour les fidèles de tous ordres** ». *Laudato Si'* suivie de *Laudate Deum* marqueront, et pour longtemps, la réflexion et l'action devant la crise environnementale, sociale, culturelle et spirituelle. « **Tout est donné, tout est lié, tout est fragile** », disait-il.

Avec son encyclique **Fratelli tutti**, le pape François a convoqué les hommes et les femmes de bonne volonté à la fraternité et à l'amitié sociale. Rappelons-nous encore l'exhortation apostolique *Amoris Laetitia* dans laquelle il appelait l'Église à accompagner les couples et les familles dans leur vocation. En ce qui me concerne, je garderai dans ma mémoire spirituelle mes échanges avec lui lors du récent synode à Rome mais aussi son appel à « **la sainteté de la porte d'à-côté** », dans son exhortation lumineuse et audacieuse sur la joie des saints.

Que de discours, de catéchèses ou d'homélies lors de sa messe matinale à Sainte-Marthe ! Nous connaissions son style direct et chaleureux, ses thèmes privilégiés, ses formules et ses remises en cause : mettre les pauvres – en particulier les migrants – au cœur d'une Église synodale, lutter contre les abus sexuels et le cléricalisme, respecter notre Maison commune, comparer l'Église à un hôpital de campagne, appeler les enfants et les personnes âgées à construire l'avenir des peuples, témoigner de la joie de croire et d'aimer, manifester inlassablement en paroles et en actes la miséricorde... « **Dieu ne se lasse pas de nous pardonner si nous savons revenir à lui avec le cœur contrit** », disait-il lors de sa méditation du premier angélu.

Le 13 mars 2013, la journée s'achevait à Rome dans un nuage de fumée blanche, avec l'élection d'un nouveau pape venu du bout du monde, l'Argentine : « **Je voudrais donner la bénédiction, mais auparavant, je vous demande une faveur avant que l'évêque bénisse le peuple, je vous demande de prier le Seigneur afin qu'il me bénisse : la prière du peuple, demandant la bénédiction pour son évêque** ». Pape François, merci de ce que vous avez donné à notre Église pauvre et fragile, fière et heureuse de croire en son Seigneur. Vous avez été, pour nous tous, un grand homme pour notre monde. Vous avez travaillé, avec cœur et intelligence, pour le rendre plus amical et fraternel. Là où vous êtes maintenant, nous vous remercions, une nouvelle fois, de nous bénir. Priez pour nous !

**+ Benoît BERTRAND
21 avril 2025**

**Messes en tamoul -
தமிழில் திருப்பலி**

Célébration mensuelle de la Messe en Tamoul, **Chaque deuxième dimanche du mois à 16h** à la Chapelle Sainte Thérèse de Montmagny (242, Rue d'Épinay), avec Père Gunasekaran GOVINTHASAMY, prêtre Fidei Donum dans le diocèse de Créteil, originaire du diocèse de Vellore. **Célébration de lancement : Dimanche 27 avril à 16h.**

**தமிழில் மாதாந்திர திருப்பலி
ஒவ்வொரு மாதத்தின்
இரண்டாவது
ஞாயிற்றுக்கிழமை மாலை 16
மணிக்கு
மோன்ட்மாணி புனித தெரசா
ஆலயத்தில் (242, ரியூ
டி'எபினே). அருட்தந்தை
குணசேகரன் கோவிந்தசாமி
உடன், க்ரெடெயில்
மறைமாவட்டத்தில் பிதேய்
டோனும் குரு, வெல்லோர்
மறைமாவட்டத்தைச் வேலூர்.
துவக்க விழா: ஏப்ரல் 27
ஞாயிற்றுக்கிழமை மாலை 16
மணிக்கு.**